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Агитация за кандидатов 
народа

В ДНИ ПОДГОТОВКИ к вы
борам в Верховный Совет 
СССР особого размаха до

стигла агитационная работа. Ве
зде — в городах и селах, рабочих 
поселках и деревнях — тысячи 
агитаторов, докладчиков и лекто
ров несут в массы правдивые 
слова о партии, о Родине, о па
триотизме. В период избиратель
ной кампании много работы каж
дой комсомольской организации, 
группе, каждому комсомольскому 
комитету.

Большое удовлетворение комсо
мольцу доставит благородная ра
бота среди избирателей, разъясне
ние им Положения о выборах, 
проведение бесед о Коммунисти
ческой партии, морально-полити
ческом единстве советского обще
ства, дружбе народов СССР, но
вых успехах промышленности и 
социалистического сельского хо
зяйства. Нужно только серьезно, 
с большой ответственностью по
дойти к порученному делу.

Именно так и поступает ком
сомолец треста Бокситстрой в 
Краснотурьинске Николай Соко
лов. Он ежедневно приходит в мо
лодежные общежития. Николай 
знает, что среди юношей и деву
шек. живущих там, многие впер
вые будут избирать. Особенно вни
мательно разъясняет Соколов 
этим молодым избирателям их вы
сокие гражданские права и обя
занности. В блокноте агитатора— 
интересные цифры и факты, рас
сказывающие о росте материаль
ного благосостояния советских 
людей, об истории родного горо
да, о многом другом.

В эти дни везде широко раз
вернулась агитация за кандида
тов. Многие молодые агитаторы, 
лекторы, докладчики рассказывают 
избирателям о тех людях, чьи 
патриотические дела заслужили по
чет и уважение трудящихся. Аги
тация за кандидатов — дело 
большой политической важности. 
Ведь жизнь каждого из них — 
передового рабочего или знатной 
колхозницы, известного ученого 
или писателя — это жизнь совет
ского патриота, посвященная бла
городному служению Отчизне.

Рассказывать о кандидате—зна
чит рассказывать о величествен
ных событиях, происходящих в 

нашей стране, титаническом труде 
советского народа. '

Жизнь людей, заслуживших 
народную любовь, не только яр
кий пример, но и призыв к тому, 
как надо работать, постоянно 
учиться, настойчиво преодолевать 
трудности. И это надо помнить, 
знакомя молодежь с биографиями, 
общественной и политической де
ятельностью кандидатов в депу
таты.

Чтобы каждая лекция и беседа 
нашла путь к сердцу слушателей, 
надо серьезно и глубоко готовить
ся к любому выступлению перед 
избирателями, подбирать для 
беседы интересные и поучитель
ные примеры, яркие факты из на
шей повседневной действитель
ности, из жизни родного города, 
села, предприятия, сельхозартели.

Поэтому горкомам, райкомам 
ВЛКСМ, комитетам комсомола 
первичных организаций следует 
оказывать всемерную помощь аги
таторам, группам докладчиков, 
как никогда прежде контролиро
вать их деятельность, привлекать 
к агитационной работе новых ак
тивистов.

Если молодые агитаторы и до
кладчики в повседневных беседах 
с секретарями комитетов и бюро 
ВЛКСМ, на заседаниях бюро рай
комов и горкомов будут получать 
Для себя ценные советы, как луч
ше построить беседу или лекцию, 
какие факты всего выгоднее ис
пользовать, если комсомольские 
работники сами покажут пример 
агитационной работы с избирате
лями, то партийные организации, 
безусловно, получат ту помощь, 
которую должен оказывать им 
комсомол. Пока же многие агита
торы, оставшиеся без внимания 
комсомольских руководителей, ра
ботают безинициативно, некото
рые вообще только числятся в 
списках, а группы докладчиков 
медлят с разработкой новых тем 
лекций и докладов, наиболее важ
ных в данный момент.

Участие в избирательной кампа
нии — это серьезный политиче
ский экзамен для каждой комсо
мольской организации, дело каж
дого комитета ВЛКСМ.

Активно готовиться к выборам— 
боевая задача комсомольцев, их 
большое, патриотическое дело.

У каждого коллектива есть 
свои традиции. И пусть ежегод
но, как это бывает в школах 
ФЗО, коллектив обновляется, — 
традиции остаются. Новички вос
принимают все хорошее, что бы
ло у предшественников, на их 
примере воспитывают в себе 
лучшие качества.

У коллектива Каменск-Ураль
ского училища сельских механи
заторов 6 еще нет таких тра
диций: оно создано всего лишь 
два месяца назад. И хоть прошло 
совсем немного времени, но кол
лектив уже оформился, у пего 
появились свои интересы.

Что же объединяет учащихся? 
Все они так не похожи друг я а 
друга, все пришли в училище 
разными путями: одни из колхоза, 
другие — с заводов, третьи — из 
армии. А роднит и сближает и« 
общая цель: полу
чить знания по 
тракторному делу, 
стать механиза- 
торамп сельского
хозяйства.

Николай Воро
нов работал при
цепщиком в кол
хозе «Октябрь»,-
Туринского райо- 
она. Ему полю
бился трактор, и 
когда он узнал, 
что МТС направ
ляет молодежь 
учиться на трак
тористов, он пер
вый изъявил же
лание поехать в
Каменск-Уральский. Вместе с ним 
приехал сюда и его односельча
нин Геннадий Кибирев, который 
последнее время работал в МТС 
токарем.

Яков Караваев, возвратившись 
из армии, не захотел остать
ся в своем колхозе, пошел 
«на производство» — был лесо
заготовителем. Прочитав поста
новление сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС, он решил, что его ме
сто в колхозе, да и родные 
звали домой. И он вернулся в 
колхоз. Двинская МТС послала 

'его учиться.
Комсомолец Василии Киселев 

был литейщиком, Владимир Маль
цев — недавний выпускник 
Свердловского ремесленного учи
лища № 21, а теперь они сидят 
в одном классе и вместе изучают 
тракторное дело.

Кадры механизаторов готовят
ся для двадцати одной МТС обла

сти. И потому понятна забота 
р а ботн ико в маш и н н о -тр акто р н ых 
станций о вновь открывшемся 
училище. МТС направили на 
учебу лучших представителей 
молодежи, посла« бригадиров 
тракторных бригад, механиков 
вести преподавательскую работу. 
Мастерами групп стали бригади
ры Петр Семенович Антонов из 
Зайковской МТС, Тимофей Петро
вич Верещании из Ляпуновской 
МТС. Молодой техник, участко
вый механик Туринской МТС 
Александр Окуличев ведет ос
новной предмет — тракторное де
ло. На преподавательскую работу 
направлены техник Краснополян
ской МТС комсомолец Александр 
Антонов, старший мастер Полев- 
ского ремесленного училища 
№ 47 комсомолец Николай Тка
ченко.

Заняпия в училище начались 
14 декабря. Начались организо
ванно, без раскачки.

В училище почти каждый день 
поступали машины. 13 тракторов 
всех марок, плуги, картофелеса
жалка, картофелекопатель, лу
щильник, сеялка, сенокосилка, 
силосорезка, молотилки — все 
это было доставлено в ко
роткий срок. Быстро оборудовали 
слесарную мастерскую на 50 ра
бочих мест.

Много и настойчиво занимают
ся учащиеся. Времени у них не
много: за шесть месяцев надо 
изучить три марки трактора, 
много других сельскохозяйствен
ных машин. Поэтому они так 
строги и требовательны дау1 к 
другу.

На первых же порах был соз
дан актив училища. Во всех 
группах прошли собрания, на ко
торых были избраны старосты и 

физорги, комсомольцы выбрали 
своих вожаков.

На собраниях сурово критику
ют, а иногда и наказывают про
винившихся. В начале занятий 
из училища был исключен уча
щийся Юдин, который органи
зовал в общежитии пьянку. Во
прос об его исключении постави
ли комсомольцы: «Ни в училище, 
ни потом в МТС нам такие люди 
не нужны».

На групповых собраниях об
суждаются и неуспевающие уча
щиеся. В первой группе, которая 
считается лучшей в училище, 
комсомолец Владимир Черных по
лучил плохую оценку. Это встре
вожило комсомольцев. На собра
нии Черных сделали серьезное 
внушение. Многие тут же вызва
лись помочь товарищу. Кому хо
чется, чтобы группа отставала 
по успеваемости!

На первых по
рах Красного®-- 
скии райком ком
сомола уделял 
школе мало вни
мания. За цосле*- 
нее время работни
ки райкома ста
ли посещать шко
лу. Перед уча
щимися выступи
ли с лекциями 
секретари райко
ма тт. Перешеин, 
Третьяков. Член 
группы доклад
чиков при райко
ме Зоя Жук рас
сказала учащимся 
о трехсотлетии 

воссоединения Украины с Рос
сией.

В одно из последних воскресе
ний учащиеся школы при
няли участие во Всесоюзном 
лыжном кроссе. Почти каждое 
воскресенье устраиваются лыж
ные вылазки, многие ходят на 
каток. Недавно организован в 
школе хоровой кружок.

Велики и почетны задачи бу
дущих механизаторов сельского 
хозяйства. Государство заботится 
о них, зная, что они сторицей 
отплатят за эту заботу своим са
моотверженным трудом на колхоз
ных полях.

И. САВЧЕНКО..
Каменск-Уральский. 

* * *
НА СНИМКЕ: группа уча

щихся изучает мотор тракто
ра. Занятия проводит мастер 
Б, И. Сосновских.

Снимок Г. Попова.

lisa встречу выборам
Рабочий день начался. Размет

чик Федор Мартыненко осматри
вает мерительный инструмент, 
знакомится с чертежами.

Быстро и хорошо работает Фе
дор. На разметку вала дается 
один час, он же эту операцию вы
полняет за 30 минут.

К разметчику подошла загото
витель участка Раиса Алешина.- В 
руке она держит деталь и чер
теж.

— Разметьте, пожалуйста, по
быстрее, — озабоченно говорит 
она. — Деталь срочная. Станок 
готовим для нашей подшефной 
МТС...

— Для сельского хозяйст
ва можно вне очереди, — добро
душно отзывается Мартыпев-ко.

Колхоз имени Шверника, Крас- 
ноуфнмского района, обратился в 
промысловую артель «Лесохимик» 
Нижне-Иргинского сельсовета с 
заказом приготовить тысячу пар
никовых рам. Эту работу правле
ние артели поручило комсомоль
ско-молодежной бригаде столяров. 
Включившись в социалистическое 
соревнование в честь выборов в 
Верховный Совет СССР, комсо
мольцы Дмитрий Зорин и Яков

Через десять минут Рая по
лучила размеченную деталь и, 
благодарно улыбнувшись, ушла к 
станкам.

Заводской гудок извещает об 
окончании смены. Направляясь 
домой, Мартыненко задерживается 
у доски объявлений, где рабочие 
читают «молнию»: «Разметчику 
Федору Мартыненко присвоено 
звание «Лучший рабочий своей 
профессии».

Став на предвыборную вахту, 
Федор Мартыненко ежедневно вы
полняет норму на 200 процентов.

Н„ ВЯЛКОВ, 
контролер ремонтно
механического цеха

Уралмашзавода.
★ ★

Конюхов ежедневно выполняют за
дания на 150 процентов, а Володя 
Комаров — на 200 процентов.

Задание по освоению и выпуску 
мочальных кулей получили комсо
молки Александра Зорина и Рая 
Журавлева со своими подругами 
Анной Дружининой и Тиной 
Сельнихиной. Девушки выполняют 
задания на 140 процентов.

С, КОРЕНКИН.

Евсей Тарасович Ры- 
мар заведует агитпунк
том 41-го избирательно
го участка города Сверд
ловска по выборам в 
Верховный Совет СССР. 
Старому железнодорож
нику-коммунисту не 
первый раз приходится 
активно участвовать в 
проведении избиратель
ных кампаний.

— Что там ни гово
ри, — улыбается он, — 
а опыт прошлых выбо
ров многое значит.

Опыт чувствуется в 
организации работы. О 
нем красноречиво свиде
тельствует февральский 
план мероприятий на 
агитпункте.

При агитпункте создан 
специальный кинолекто
рий для избирателей.

Более тридцати инте
ресных мероприятий 
предлагает агитколлек

тив избирателям. Но 
чтобы все это было до 
них донесено, чтоб ста
рания не пропали даром, 
многое должны сделать 
агитаторы. Эта работа в 
основном возложена 
здесь на комсомольцев и 
молодежь.

Как только заканчи
вается рабочий день, 
юноши и девушки, мо
лодые железнодорож
ники, идут к своим 
избирателям. В много
квартирном доме по ули
це Тюменской часто 
можно видеть Леонида 
Кожевникова. Жильцы 
встречают агитатора 
как своего хорошего 
знакомого. Он разъясня
ет им Положение о 
выборах, отвечает иа 
волнующие вопросы, при
глашает на очередное 
интересное мероприятие 
в агитпункт. 

Недавно Леониду до
велось провести не 
совсем обычную бе
седу. На утренник при
шли малыши. Дру
жески, просто встретил
ся с ними молодой аги
татор:

— Знаете ли вы, ка
кое большое событие 
приближается у нас? — 
спросил он школьни
ков и рассказал ребя
там о том, чем живет 
сейчас наша страна, ка
кие трудовые подарки к 
дню выборов готовят их 
родные и близкие.

С любовью несут в 
массы пламенное слово 
агитации молодые же
лезнодорожники, комсо
мольцы Иван Беленов, 
Александр Деянов и 
другие. Десятки моло
дых ремонтников, стре
лочников, машинистов 
ведут большую разъяс
нительную работу сре
ди избирателей.

Немалая заслуга аги
таторов и в хорошей ор
ганизации молодежного 
вечера. На нем при
сутствовали сотни юно
шей и девушек. Они |

прослушали доклад «Что 
дала Конституция СССР 
молодежи», просмотрели 
концерт самодеятельно
сти. Много избирателей 
побывало на лекции 
«Коммунистическая пар
тия Советского Союза— 
руководящая и направ
ляющая сила советского 
общества», на увлека
тельной беседе, посвя
щенной настоящему и 
будущему города Сверд
ловска.

Но это только начало 
большой агитационной 
работы. Сейчас на агит
пункте редколлегия го
товит номера стенных 
газет. Коллективы само
деятельности железнодо
рожников разучивают 
новые песни, танцы, с ко
торыми молодежь вы
ступит перед избирате
лями. Около десятка 
лекций на общественные, 
научные, литературные и 
политические темы про
чтут работники город-ко
го лекционного бюро.

Будни агитпункта 
становятся напряженней, 
интересней.

В. ШВЕЦ.



Краснотурьинский избирательный округ по выборам в Вер
ховный Совет СССР, в состав которого входит и молодой го
род Североуральск, существует впервые. Он образован благо
даря быстрому росту промышленных центров Северного Ура- 
ла — Краснотурьинска, Карпинска и Североуральска. На этой 
странице представители трудящихся Североуральска ^рассказы-
вают о прошлом и настоящем

За 9 лет
В ноябре 1944 года ■ бывший 

поселок Петропавловский был 
преобразован в город . областного 
подчинения — Североуральск.

Этх определило ' начало разви
тия промышленного центра в 
районах Северного Урала.

С тех пор прошло 9 лет. За 
это время сильно изменилось ли
цо бывшего поселка Петропав
ловского, слившегося со строя
щимся молодым городом.

Из года в год увеличивается 
число жилых домов, .социально- 
культурных и коммунально-быто
вых зданий. Новые дороги соеди
няют центр города с ближайши
ми его участками.

Строятся теперь не деревян
ные дома, а каменные и шлако
блочные двух- и трехэтажные с 
центральным отоплением, водо
проводом, канализацией, с горя
чей, холодной водой и важами. 
Только в декабре 1953 года сда
ны в эксплуатацию в центре го
рода один трехэтажный двадцати- 
четырехквартирный дом и шесть 
двухэтажных двенадцатиквартир
ных домов.

Жилой фонд Североуральска за 
последние 6 лет увеличился 
вдвое. Построены 2 школы по 
440 мест каждая, школа ФЗО, 
пассажирский вокзал, детские 
ясли, два детских сада, клуб 
строителей, Дом пионеров, ро
дильный дом, городская поли
клиника, детская соматическая 
больница, городская баня, ста- 
дион и другие объекты.

Будущий центр города застраи
вается только шлакоблочными 
двухэтажными и трехэтажными 
зданиями. А в 1954 году будет 
начато строительство четырех- и 
пятиэтажных жилых домов.

’За 9 лет трудящимися города 
построено свыше 300 индиви
дуальных домов, образовавших 
новые улицы—имени Островско
го, Радищева, Чернышевского, 
Горняков и другие.

По сравнению с 1945 годом 
население города увеличилось 
в 3 раза.

Вместо одной начальной и 
одной средней школы в городе 
работают две средних, две семи
летних и одна начальная школа. 
Открыты школа ФЗО и вечерний 
горный техникум.

Новый вокзал в Североуральске.
Снимок И. Исакова.

своего города.

В новом
БИРАТЕЛЬНОМ 

ОКРУГЕ

Из года в год улучшается ме
дицинское обслуживание населе
ния,, растет сеть медицинских 
учреждений.

В 1945 году в Североуральске 
работало, только 3 врача, а сей
час больше 30 врачей и 100 
медицинских работников, имею
щих среднее образование.

Увеличилась торговая сеть, 
открыты новые магазины и сто
ловые. Товарооборот вырос более, 
чем в три раза.

Город вырос и в культурном 
отношении. Работают 2 клуба, 5 
библиотек, книжный фонд кото
рых пополняется из года в год. 
Имеются свой радиоузел, местные 
газеты «Правда Севера» и «За 
бокситы», своя типография.

Местный бюджет растет с 
каждым годом. Так, в 1945 го
ду он составлял 3 миллиона руб
лей, а в 1953 году уже 10 мил
лионов. Ежегодный рост местно
го бюджета способствовал рас
ширению сети социально-куль
турных учреждений. Значитель
ная сумма средств из местного 
бюджета ассигновывалась на на
родное образование и здравоохра
нение.

В окрестностях города выросли 
новые рабочие поселки горня
ков — третий Северный, Каль- 
инсхий и Черемуховский — с 
семилетними школами, детскими 
садами, яслями, больницами, ма
газинами, столовыми, клубами и 
банями.

В прошлые выборы в Верхов
ный Совет СССР в 1950 году 
здесь, был 21 избирательный уча
сток, теперь образовано 27 из
бирательных участков.

В самом городе идет строи
тельство хлебозавода, Дома к ль- 
туры, больничного городка, боль
шого универмага, будет начато 
строительство средней школы на 
960 учащихся.

Пройдет немного лет, и наш 
молодой город станет еще лучше, 
станет культурным и про
мышленным центром Северного 
Урала.

Н. ЦАРЬКОВ, 
председатель исполкома 
Североуральского город
ского Совета депутатов 
трудящихся.

забоя к подъемнику. Электровоз 
берет сразу до десятка таких ва
гонеток и мчит их по штреку с 
большой скоростью. Вот и под
считайте теперь, сколько рабо
чих заменяет один электровоз, а 
их на нашей шахте Черему- 
ховского рудника работает не
мало.

Какой бы участок шахты ни 
взять—всюду механизация при
шла на помощь горняку. Совсем 
недавно сооружено прекрасное 
подъемное здание, при проходке 
штреков работают погрузочные 
машины, механизированы лесодо- 
ставка и поверхностная откатка. В 
забоях широко применяются скре
перные лебедки«

Я работаю забойщиком и чув
ствую, как год за годом внедре
ние механизации сказывается на 
росте производительности труда. 
От прежней добычи двух — трех 
десятков тонн руды мы шагнули 
нынче далеко вперед. Социалисти
ческое отношение к труду помо
гает нам значительно перевыпол
нять взятые на себя повышенные 
обязательства. В феврале, став на 
вахту в честь выборов в Верхов
ный Совет СССР, мы решили 
удвоить добычу бокситовой руды. 
Цифры взяли не с потолка, взяли 
их обдуманно, подсчитав все воз
можности.

Получив достаточное количе
ство скреперных лебедок, мы ре
шили организовать высокопроиз
водительный забой, иными слова
ми, вести добычу руды одновремен
но с северной и южной сторон 
очистного забоя. При этом мето
де ни одна минута рабочего вре
мени не пропадает даром. Вот из 
каких расчетов мы взяли обяза
тельство добывать в нашем забое 
вдвое больше руды, чем прежде.

Труд горняков издавна считал
ся очень тяжелым. Нынче гор
няк—полновластный хозяин недр. 
Идешь по штреку в полный рост, 
электрический свет отгоняет тем
ноту, серебряными нитями ухо
дят вдаль рельсы. И, посторонив
шись, невольной улыбкой встре
чаешь очередной электропоезд. Он 
громыхает, проносится мимо к 
подъемнику, увозит тонны и тонны 
добытых бокситов.

После рабочего дня—приятная 
усталость. Впереди — отдых, еще 
недочитанные интересные , книги, 
новая кинокартина в клубе, встре
чи с друзьями, учеба.

Ю, ОСИПОВ, 
забойщик.

На охране здоровья
Как бы хорошо ии были меха

низированы шахты, как бы ни 
облегчался этим труд горняка, 
если не будет постоянной заботы 
о его здоровье, отдыхе, труд для 
него не будет столь радостным. 
Поэтому вместе с ростом разра
боток руды растет и профилакти
ческое медицинское обслуживание 
трудящихся.

За последние три года в посел
ке Кальинского рудника выстрое
ны хорошо оборудованная больни
ца, поликлиника, в Североураль
ске — профилакторий. Только на 
одном Кальинском руднике ра
ботает сейчас 17 медицинских ра
ботников« В поликлинике этого 
рудника есть оборудованные но
вейшей техникой различные каби
неты.

Но наша работа не ограничи
вается стенами больницы и по
ликлиники. Здесь мы лечим. А 
наша задача — предупреждать 
заболевания.

Рождение города
Я очень люблю рассказывать 

молодым избирателям об истории 
Североуральска. Эта история 
многому учит нашу молодежь, по
могает оценить все то, что дано 
ей Советской властью.

...Более двухсот лет назад на бе
регах таежных рек Ваграна и 
Колонги появились первые жите
ли. Это были ссыльные, выслан
ные царским самодержавием в 
глушь, на Северный Урал, как 
политически неблагонадежные. 
Тогда и образовалось здесь не
большое село Петропавловское. 
Жителей его заставили занимать
ся лесоразработками. Почти с 
первых дней образования села в 
нем появились два «культурных» 
учреждения: кабак и каменная 
часовня. О просвещении населе
ния местные власти тогда не ду
мали.

Труд жителей села Петропав
ловского был тяжелым. Большая 
часть населения, чтобы не уме
реть с голо-да, шла «а заработки 
к лесопромышленникам. Круглый 
год переселенцы заготавливали 
древесину, а летом сплавляли ее 
на юг« Работали вручную. Изну
рительный труд, голод, холод, тя
желые болезни десятками уносили 
людей в могилу. До сих пор на 
берегах реки Колонги можно най
ти братские могилы рабочих- 
лесорубов —свидетельство массо
вой смерти жителей старого Пет
ропавловского...

Думали ли когда-нибудь те лю
ди, считавшие Северный Урал 
проклятым местом, что их селу 
суждено превратиться в краси: 
вый, благоустроенный город,, в 
город счастливой и радостной 
жизни?! ■ •

Великая Октябрьская социали
стическая революция преобразила 
облик Северного Урала. Здесь 
были найдены богатейшие залежи 
бокситов. Начались разработ
ки. В Петропавловское при
ехали тысячи рабочих, спе
циалистов, и вскоре село ста
ло городом. Имя этого города — 
Североуральск — можно увидеть 
теперь на всех картах Советского 
Союза.

Североуральск — город горня
ков, город подземных тружени
ков. Но нынешний подземный 
труд намного радостнее и благо
дарнее бывшего надземного. Об 
условиях своего труда с удоволь
ствием может рассказать любой 
горняк.

Н. СОКОЛОВ, агитатор при 
агитпункте избирательного 

участка № 75.

В полный рост
Не представляю, сколько уси

лий, сколько людей потребовалось 
бы для того, чтобы выполнить без 
помощи машин ту программу, ко
торая дается сейчас нашему руд
нику! Взять хотя бы такую не
сложную, на первый взгляд, ра
боту, как откатку. Не менее двух 
человек надо на то, чтобы вруч
ную медленно пригнать тяжелую 
вагонетку с рудой от очистного

Седьмая шахта« Конец сме
ны. Шахтеры, приняв душ, идут. ~ 
не на выход, а в профилактиче
ский кабинет. Это — фотарий — 
кварцевое облучение. Работая под 
землей, горняки не видят солнеч
ного света, организм ослабевает. 
Фотарий восполняет недостаю
щие организму солнечные лучи« 
Он установлен прямо на шахте. 
Это очень удобно, горняки могут 
сразу же после подъема из шах
ты принять искусственные сол
нечные лучи.

На всех шахтах есть медицин
ские пункты. Медицинские работ
ники ведут за каждым шахтером 
наблюдение. Если у кого-нибудь 
появляются признаки ослабления 
организма — работать ему не 
разрешают, направляют в профи
лакторий. Там шахтер не только 
отдыхает и получает усиленное 
питание, но и лечится.

На правом верхнем снимке вы 
видите, как оператор станции 
«Красная шапочка» Вера Носова 
принимает статдуш.

Недалеко уже то время, когда 
не только фотарий, но и другие 
меры профилактик" будут прово
диться непосредственно на местах 
работы и смогут предупредить 
большинство заболеваний«

В, КРАШЕНИННИКОВА, 
заведующая медицинской 

частью медобъединения 
рудников.

После трудового дня
Горняки любят свой клуб. Одни 

приходят сюда после трудового 
дня, чтобы послушать концерт, 
посмотреть кино, другие — почи
тать книги, журналы в читальном 
зале библиотеки, третьи — на за
нятия кружков художественной 
самодеятельности. По вечерам в 
клубе многолюдно. Из одной ком
наты доносится музыка. Это ор
кестр репетирует новую кантату. 
В другой комнате — шум: члены 
драмколлектива обсуждают, что 
им подготовить к постановке: 
«Не все коту масленица» или 
«Свадьбу с приданым». В про
сторных помещениях клуба в это 
время занимаются и другие круж
ки: хореографический, художе
ственного слова.

Тихо только в читальном зале. . 
Люди увлечены. Заведующая биб
лиотекой комсомолка Вера Мак
симова предлагает читателям но
винки. Богата библиотека. В ней 
более 15 тысяч томов, но многие 
из них уже прочитаны, и новинки 
интересуют всех. Выбрать -нужные 
книги читателям помогают и ре
комендательные списки, которые 
составлены в библиотеке. На ле
вом верхнем снимке столяр ре
монтно-строительного цеха Анато
лий Посин смотрит рекоменда
тельный список литературы о вос
соединении Украины с Россией.

Хорошо отдохнут горняки, хо
рошо они и поработают завтра.

И. СИМОНОВ, 
заведующий клубом горняков.



она, 
дом

Валя? Ведь и она может своим тру- 
на ферме увеличивать доходы артели.

★

Своя электроэнергия
Недалеко от города Нижнего Тагила, на 

берегу реки Тагила, расположено село Бала- 
йано. Здесь в 1929 году был создан колхоз 
«Победа». Тогда это была небольшая ар
тель, объединяющая несколько мелких кре
стьянских хозяйств. Но все эти годы кол
хоз рос, развивался и сейчас превратился 
в крепкое хозяйство, получающее каждый 
год миллионные доходы, стал передовым из 
пригородных нижне-тагильских сельхозар
телей по урожайности, по развитию жи
вотноводства, по использованию техники.

Десять лет назад колхоз получил впер
вые свою электроэнергию, которая дала 
новый толчок его развитию. Не только 
светом для крестьянских домов, не только 
яркими фонарями на улицах пришло сюда 
электричество. Широко оно используется 
и в ведении хозяйства» Еще в 1950 году 
электромонтер колхоза Павел Семенович 
Вахрушев вместе с сельской молодежью 
смонтировал свою колхозную подстанцию. 
С ее помощью, через повышающие и по
нижающие трансформаторы возможно ста
ло давать на фермы, на молотьбу ток раз- 
лишйого напряжения. На овцеводческой 
ферме применяется электрострижка. За
ведующий молочно-товарной фермой Вик
тор Николаевич Тилелюхин оборудует сей
час аппараты для электрического доения 
коров. На колхозных токах применяется 
электромолотьба, работает много других 
электроагрегатов.

Основное направление колхозного произ
водства — животноводство. Развивается оно 
и сейчас. Растет поголовье скота, особенно 
крупного рогатого» Колхозу нужны новые 
животноводы — свинарки, овцеводы, до
ярки. На эту работу правление колхоза 
направляет молодежь.

Статья дохода
В кабинете у председателя было накуре- 

zbj. Может быть поэтому Валентине хоте
лось быстрее кончить разговор и выйти из 
кабинета на свежий воздух. Но Иван Але
ксеевич, видно, не спешил, смотрел в 
упор на Валентину немного прищуренными 
глазами и ждал ответа. Неужели он 
думает, что она вот так сразу возьмет и 
переменит решение. Разве легко ей, со
вершенно неопытной доярке, принять 
группу коров, которые еше не раздаива
лись. Провалишься с позором, тогда поздно 
будет объяснять, что взяла себе непосиль
ную работу.

— Ну, как? — негромко спрашивает 
председатель.

— Не справлюсь я, Иван Алексеевич,— 
упрямо повторяет Валентина и на глаза 
у нее навертываются слезы,—Дайте мне 
другую группу.

Зоотехник Деменков, который сидел 
здесь же на диване, делал вид, что разго
вор этот его совсем не касается и, как бы 
между прочим, листал тетради годовых от
четов колхоза. ,

— Заметь-ка, Степанов, — обратился он 
к председателю» — Как мне го могут рас
сказать вот эти цифры. Он хлопнул ла
донью по кипе тетрадей и продолжал, со
всем не обращая внимания на то) что Ва
лентина уголком платка вытирала намок
шие ресницы.

— Ты у нас человек новый (Степанов 
действительно в то время только что был 
избран председателем), тебе полезно по
слушать. Взять, к примеру, год тридцать 
седьмой. За этот год мы получили дохо
да от животноводства всего 23 тысячи. В 
сороковом этот доход был уже 82 тысячи, 
а в пятидесятом 494 тысячи с лишком. О 
чем это говорит?

Валентина не знала, что ей делать. 
Уходить окончательно, не решив ничего, 
как-то неудобно. Хорошо хоть, что Степа
нов смотрит уже не на нее, а йа Демен- 
кова. Оба улыбаются. Их радуют цифры.

^- Сумели, понимаешь, за эти годы во 
много раз улучшить породистость скота, — 
доносится до Валентины фраза Деменкова.

— Люди, главное — люди у нас стали 
другими, — отвечает Степанов, — с такими 
людьми горы можно двигать. Правда, Ва
ля? — неожиданно обращается он к де
вушке,

Валентина кивает головой. Она согласна. 
С такими доярками, как Шамрыкина или 
Филиппова (они известны по всей обла
сти), действительно можно горы свер
нуть. К ним часто ездят гости из соседних 
колхозов — опыт перенимать. А чем хуже

Постепенно все трое втягиваются в дру
жеский, непринужденный разговор, и Валя 
уже чувствует себя хорошо, звонко смеет
ся, когда зоотехник вспоминает одну ве
селую историю, происшедшую на ферме, 
светлеет лицом, когда председатель начи
нает говорить о перспективах животновод
ства, В сердце крепнет гордость за свой 
колхоз, за своих товарищей.

Вечером того дня комсомолка Валентина 
Вахрушева приняла группу, предложен
ную председателем... Прошел год. Он был 
трудным и радостным для молодой доярки. 
На первых порах не знала она покоя ни 
днем, ни ночью. Все казалось — гого-то 
не доучла, гогс-то не сделала. Но не сте
снялась расспрашивать и пожилых доярок 
и своих сверстников об опыте ухода за ко
ровами. Надо было — шла к председателю, 
к зоотехнику, просила, требовала, доби
валась. В итоге—план надоя за девять 
месяцев был перевыполнен на 25 процен
тов» Вахрушева надоила от закрепленных 
за нею коров около 14 тысяч литров мо
лока.

Это сделала одна доярка. А ведь вместе 
с ней трудились и ее подруги на молочно
товарной ферме, ее товарищи в свинар
нике, на птичнике, в парниковом хозяйст
ве, на конном дворе. И в 1953 году до
ход колхоза от животноводства составил 
свыше 566 тысяч рублей.

Животноводство — основная статья до
хода. Но это не все. Выполняя решение 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС, тру-

женики «Победы» немало внимания удели
ли и такой сравнительно новой отрасли 
в сельском хозяйстве Урала, как садовод
ство.

Сад
Более полувека назад во дворе одного 

дома на Никольской улице в Нижнем Та
гиле энтузиаст-садовод К. О. Рудный по
сеял семена яблок и груш. Это была пер
вая попытка вырастить плодовые деревья 
на Среднем Урале., Она увенчалась успе
хом.

Иван Владимирович Мичурин, узнав об 
опытах тагильского садовода, горячо под
держал его, посоветовал выращивать на 
месте свои сорта и ни в коем случае не 
бросать начатого дела. Великий преобразо
ватель природы усматривал в этих первых 
опытах большое будущее. Он мечтал о том 
времени, когда можно будет не в одиноч
ку, а коллективно вести наступление на 
природу. И время это пришло,

Работы по возделыванию сада в «Побе
де» начались в послевоенный период и 
особенно с прошлого года, когда было 
вынесено решение создать на колхозной 
земле обширный плодопитомник. Садово
дом правление назначило Никиту Михай
ловича Вахрушева — пожилого, рассуди
тельного колхозника.

Он с радостью взялся за дело. На столе 
в его доме появилась литература по са
доводству. Вскоре из Свердловска приехал 
кандидат сельскохозяйственных наук Ми
хаил Павлович Бирюков и рассказал столь
ко интересного, занимательного, полезно
го, что сил у Никиты Михайловича как 
будто прибавилось вдвое.

Сад, огромный сад, раскинувшийся на 
сорока гектарах, казалось, зацветал уже 
первым нежным цветом»

Вместе с ученым Никита Михайлович 
сделал первые посадки, вместе с ним под
бирал нужные copra, терпеливо, как 
школьник, учился азбуке плодоводства. 
Старейший тагильский садовод Неронов, 
последователь Рудного, передал колхозу 
несколько тысяч плодово-ягодных сажен
цев. Посадочный материал запрашивал 
Вахрушев и из других мест, других пи
томников и садов.

Вскоре Никита Михайлович понял, что 
ему одному не справиться с садом. Тогда 
он стал подыскивать себе помощника и 
нашел. Приглянулся ему Павел Афанась
ев — комсомолец, работающий в колхозе 
учетчиком. С первого же разговора Вах
рушев увлек паренька перспективой буду
щего сада. Они немного поработали вме
сте, а потом Никита Михайлович настоял 
на том, чтобы правление послало Павла 
на учебу в Свердловск, в двухгодичную 
школу при плодово-ягодной опытной стан
ции, основанной в 1936 году по инициа
тиве Мичурина. *

...К осени прошлого года уже были за
сажены первые 8 гектаров колхозного сада. 
Несколько сортов яблонь переселились сю
да из различных областей страны, груша 
уссурийская, четыре сорта вишни, сли
ва, смородина, крыжовник, земляника.

К будущему году все сорок гектаров бу
дут освоены, и садоводство значительно ук
репит экономику колхоза.

Павел Афанасьев, хотя и очень занят 
учебой, не забывает о родном колхозе, 
Недавно он прислал письмо Никите Ми
хайловичу. Вначале, как полагается, спро
сил о здоровье и успехах, потом поделил
ся новостью. Павел узнал, что в скором 
времени Ново-Тагильский металлургиче
ский завод на своем подсобном хозяйстве 
будет закладывать сад на 200 гектаров, и 
что саженцы для этого огромного сада даст 
колхоз «Победа». Кроме того, колхоз бу
дет снабжать посадочным материалом но
вые крупные сады Нижне-Салдинского, 
Кушвинского, Висимского, Петрокаменско- 
го районов, Нижнего Тагила и Верхней 
Салды.

Не только сады и животноводство, но и 
другие отрасли колхозного производства 
имеют здесь большие перспективы.

Большие возможности
К нынешним выборам в Верховный Со

вет СССР колхоз пришел бзлее крепким, 
более богатым, чем к прошлым. Нет со
мнения, что и дальше хозяйство артели 
будет крепнуть»

Сентябрьский Пленум ЦК КПСС своим 
решением предоставил для этого огромные 
возможности. Уже в этом году колхоз уп
латил налогов почти в два раза меньше, 
чем в прошлом. Больше осталось семен
ного фонда — можно больше посеять зер
новых, картофеля, других овощей. Боль
ше осталось свободных средств — можно 
закупить немало семян для посева кормо
вых культур и этим укре
пить кормовую базу, ко
торая заметно отстала 
от развития животно
водства. Наконец, ма
шинно-тракторная стан
ция предоставляет кол
хозу М'ного новой тех
ники. Если использовать 
ее умело, то можно на 
100 гектаров увеличить 
сенокосные угодья —■ 
выкорчевать.пни на уча
стке вырубленного леса, 
можно увеличить урожай 
картофеля в два раза, 
посадив его весь квад- 
ратио-пнездовым спосо
бом. Помогают колхозу 
и шефы.

Рудники Лебяжинский и имени III Интер
национала города Нижнего Тагила помогли 
сельскохозяйственной артели в установке 
электрооборудования, помогли провести 
электрический ток на овцеводческую и мо
лочно-товарную фермы, на птичник и кон
ный двор, на тока.

Особенно большую помощь колхозу 
оказывают промышленные предприятия 
Рудного района Нижнего Тагила после по
становления сентябрьского Пленума Цент
рального Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза. Сейчас, напри
мер, шефы строят большее тепличное по
мещение. Работа подвигается быстро. Уже 
установлена цельносварная металлическая 
конструкция, заканчивается кладка стен, 
монтирование котла и отопительной си
стемы. Новое тепличное хозяйство займет 
триста квадратных метров и позволит на
много больше выращивать рассады, ово
щей.

Огромные возможности имеет колхоз! В 
нем трудятся замечательные люди, такие, 
как доярки Ольга Григорьевна Шамрыки
на, комсомолка Валентина Вахрушева, 
бригадир парниковой бригады Мария Фи- 
нодеева и сотни других! Онч уже принесли 
колхозу славу передового в Нижнем Таги
ле и нет сомнения, что они пойдут на 
преодоление любых трудностей, чтобы вы
вести колхоз в число передовых в области 
и даже республике.

О. НИКОЛАЕВ, 
Л. РУМЯНЦЕВ.

НА СНИМКАХ (в центре): садовод 
колхоза «Победа» комсомолец Павел 
Афанасьев и кандидат сельскохозяйст
венных наук Михаил Павлович Бирю
ков за отбором дичков»

Вверху в овале: в промтоварном ма
газине Балакинского сельпо. Здесь можно 
выбрать красивый материал на платье, 
купить отрез на костюм или готовое паль
то. На прилавках — мужская и женская 
обувь, большой выбор культтоваров.

Ежедневно в магазине бывает много по
сетителей. Взрослые покупают мебель и 
материалы, предметы домашнего обихода, 
дети чаще всего интересуются канцеляр
скими принадлежностями и новыми книж
ками. Все это есть в сельпо.

На нижнем снимке: шефы колхоза 
«Победа», рабочие нижне-тагильских 
рудников имени III Интернационала и 
Лебяжинского Семен Подказин и Ген
надий Кошев на строительстве теп
лицы.



Заявление В. М. Молотова
на заключительном заседании Берлинского совещания 

министров иностранных дел четырех держав 
18 февраля 1954 года

КОММЮНИКЕ
О БЕРЛИНСКОМ СОВЕЩАНИИ МИНИСТРОВ 

ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, 
СОЕДИНЕННЫХ ШТАТОВ АМЕРИКИ, ФРАНЦИИ 

И ВЕЛИКОБРИТАНИИ

Настоящее Берлинское совеща
ние министров иностранных дел 
СССР, Франции, Англии и США 
рассмотрело поставленные перед 
ним вопросы международного по
ложения. Состоявшийся на Сове
щании обмен мнений содейство
вал более правильному понима
нию позиций представленных 
здесь государств.

Здесь отчетливо выяснились 
имеющиеся расхождения между 
позициями наших правительств. 
Вместе с тем стали яснее пути к 
уменьшению этих расхождений, 
поскольку стремление к этому бу
дет действительно проявлено за
интересованными сторонами.

Верное своей неизменной поли
тике мире, Правительство СССР 
считало и считает, что Берлинское 
совещание принесет пользу наро
дам в той мере, в какой оно будет 
способствовать укреплению мира 
и безопасности народов.

Известно, что в некоторых боль
ших государствах имеются силы, 
которые противятся улучшению 
отношений между странами. Эти 
силы заинтересованы в поддержа
нии, а возможно, и в усилении 
международного напряжения. Они 
были напуганы, например, прекра
щением войны в Корее, так как у 
них имеется заинтересованность в 
больших военных заказах и в гон
ке вооружений. Это, ведь, помо
гает набивать им карманы, увели
чивать прибыли и сверхприбыли.

Таковы, однако, интересы уз
ких и только особо привилегиро
ванных групп в этих странах, 
стремящихся к неограниченному 
росту своих богатств за счет дру
гих людей. Интересы же народ
ных масс и, можно сказать, ин
тересы наций, больших и малых, 
совсем другие. Пароды заинте
ресованы в разрядке международ
ной напряженности, в упрочении 
мира. Именно этими интересами 
Правительство СССР руководст
вуется во всей своей внешней по
литике.

На этом Совещании достигнуто 
соглашение, что правительства 
США, Франции, Англии и Совет
ского Союза примут меры, чтобы 
содействовать успешному разре
шению проблемы разоружения, 
или, по крайней мере, значитель
ного сокращения вооружений. Эго 
накладывает известные обязатель
ства на правительства четырех го
сударств.

Достигнуто, далее, соглашение 
по вопросу о созыве в Женеве 
совещания представителей США, 
Франции, Англии, Советского 
Союза и Китайской Народной Рес
публики, .а также непосредствен
но заинтересованных стран по со
ответствующим вопросам. На этом 
совещании имеется в виду помочь 
оконч а тел ьному у р е гул и р оз ан и ю 
корейского вопроса. Такое согла
шение— в интересах укрепления 
мира и в интересах разрешения 
вопроса о национальном объеди
нении Кореи. На совещании бу
дет рассмотрен также вопрос о 
восстановлении мира в Индо- 
Китае. Стремление народов Индо- 
Китая к установлению мира и к 
национальной свободе должно по
лучить надлежащую поддержку 
со стороны всех свободолюбивых 
народов.

При обсуждении германской 
проблемы мы все заявляли о том. 
чю решение этого вопроса нераз
рывно связано с обеспечением

Под давлением народных масс Франции
ПАРИЖ, 19 (ТАСС). Как сооб

щает газета «Юманите», по ре- 
шению следственной палаты па
рижского апелляционного суда 
временно выпущены на свободу 
генеральный секретарь Всемир

безопасности в Европе. Это зна
чит, что Германия должна быть 
объединена на демократических и 
миролюбивых началах и не долж
но быть допущено восстановления 
германского милитаризма.

Теперь достаточно выяснилось, 
в чем заключаются расхождения в 
позициях четырех государств по 
вопросу о Германии. Настоящее 
Берлинское совещание сделало 
особенно ясным, что решение гер
манской проблемы является де
лом, прежде всего, самих нем
цев. Правительства Франции, 
Англии, США и СССР несут свою 
ответственность за решение гер
манского вопроса, но они не мо
гут забывать о том, что иност
ранные оккупационные войска на 
территории Германии имеют лишь 
ограниченные задачи и не долж
ны отстранять немцев от решения 
вопросов об объединении Герма
нии, о восстановлении единства 
германского государства на де
мократических и миролюбивых 
началах.

На этом совещании мы, к со
жалению, не договорились даже 
по такому простому вопросу, что
бы выслушать здесь немцев и 
узнать, что думает сам герман
ский народ о неотложных задачах 
объединения Германии и относи
тельно участия германского наро
да в обеспечении мира и безо
пасности в Европе. Советские 
представители уверены в том, что, 
если бы мы выслушали немцев, 
выслушали бы представителей 
Восточной и Западной Германии, 
мы во многом облегчили бы ре
шение неотложных вопросов, ин
тересующих весь германский на
род.

Внимание всех немцев прико
вано к вопросу восстановления 
единства Германского государст
ва. Для этого мы должны способ
ствовать скорейшему проведению 
общегерманских свободных выбо
ров. Если мы действительно хо
тим иметь свободные выборы в 
Германии, они должны прово
диться самими немцами, а не 
иностранными оккупационными 
властями.

Для освещения действитель
ной свободы общегерманских вы
боров Советское правительство 
предложило вывести со всей тер
ритории Германии иностранные 
оккупационные войска, за исклю
чением строго ограниченных кон
тингентов. Тогда можно было бы 
избежать вмешательства и давле
ния со стороны иностранных 
держав на такое чисто внутрен
нее дело германского народа, как 
свободные выборы депутатов в 
Общегерманский национальный 
парламент.

Неотложным является вопрос о 
заключении мирного договора с 
Германией. Отстаивать необходи
мость скорейшего заключения 
мирного договора с Германией, 
это значит отстаивать скорейшее 
восстановление единства Герма
нии. Нам не удалось пока до
говориться о том, чтобы начать 
подготовку мирного договора с 
Германией. Однако этот вопрос 
должен быть решен. Советское 
правительство надеется, что бу
дут продолжены усилия четырех 
держав, направленные к удовле
творительному решению герман
ского вопроса в соответствии с 
интересами укрепления мира в 
Европе.

Правительства США, Англии, 

ной федерации демократической 
молодежи Жак Дени и член на
ционального бюро Союза респуб
ликанской молодежи Франции Ро
бер Жербер. Оба они были аре
стованы на днях на основании

Франции и СССР умели догово
риться между собой в годы вой
ны. Они тем более должны най
ти пути для согласования своих 
действий в мирных условиях, 
особенно для предупреждения 
опасности новой войны.

Советское правительство ни
когда не скрывало своего отри
цательного отношения к созда
нию военных группировок тех 
или иных стран, направленных 
против других государств. Такое 
развитие в международных отно
шениях ведет к усилению опаоио- 
сти войны, противоречит интере
сам установления прочного мира 
между народами.

Советское правительство не мо
жет не указать на особую опас
ность такой военной группировки, 
как «европейское оборонительное 
сообщество», образование кото
рого означает восстановление 
германского милитаризма. Тако
го рода планы не в интересах ми
ра и безопасности в Европе.

Поэтому Советское правитель
ство выдвинуло предложение, ко
торое содержится в Проекте Об
щеевропейского Договора о кол
лективной безопасности в Европе. 
В этом договоре могла бы при
нять участие на равноправных 
началах и Германия, ныне — в 
лице Восточной и Западной Гер
мании, а после восстановления 
единства — объединенная Герма
ния. Осуществлению системы 
коллективной безопасности в Ев
ропе могли бы содействовать и 
неевропейские государства. Было 
бы неправильно забывать о том, 
что развязывание как первой, так 
и второй мировой войны нача
лось в Европе. Именно поэтому 
особое значение имеет предложе
ние Советского Союза о заклю
чении Общеевропейского Догово
ра о коллективной безопасности в 
Европе.

Вопрос о государственном дого
воре с Австрией мог быть решен 
уже на этом Берлинском совеща
нии. Этому пока помешали упо
мянутые выше планы, усиливаю
щие опасность возрождения гер
манского милитаризма. Тем «е ме
нее, Советское правительство вы
ражает уверенность, что имеется 
возможность решения этого вопро
са в ближайшее время. Необходи
мо, чтобы это учитывало прави
тельство Австрии, и необходимо, 
чтобы это правильно понял ав
стрийский народ.

Созыв Берлинского совещания 
и возобновление непосредственно
го контакта между министрами 
иностранных дел Франции, Анг
лии, США и СССР имеют опреде
ленное значение в настоящих ус
ловиях. Это способствовало рас
смотрению некоторых назревших 
международных проблем, разре
шение которых необходимо для 
дальнейшего уменьшения напря
женности в международных отно
шениях.

Те задачи, которые остались 
неразрешенными на этом совеща
нии, не снимаются с порядка дня. 
Мы должны продолжить наши 
усилия и должны еще настойчи
вее добиваться их решения.

Берлинское совещание, как мы 
надеемся, будет способствовать 
развитию сотрудничества держав 
в международных делах в инте
ресах укрепления мира.

выдвинутого против них еще в 
октябре 1952 года обвинения в 
так называемом «покушении «а 
внешнюю безопасность государ
ства».

С 25 января по 18 февраля 
1954 года в Берлине состоялось 
-совещание министров иностран
ных дел Союза Советских Соци
алистических Республик, Соеди
ненных Штатов Америки, Фран
ции и Великобритании — В. М. 
Молотова, Джона Фостера Дал
леса, Жоржа Бидо и Антони 
Идена. Они пришли к соглаше
нию по следующим вопросам:

I.
«Министры Иностранных Дел 

СССР, США, Франции и Вели
кобритании, заседающие в Бер
лине,

Принимая во внимание, что 
создание мирным путем единой 
и независимой Корен явилось бы 
важным фактором в уменьшении 
международной напряженности и 
в восстановлении мира в других 
районах Азии;

Предлагают, чтобы совещание 
представителей СССР, США, 

Франции, Великобритании, Китай
ской Народной Республики, Ко
рейской Республики, Корейской 
Народно-Демократической Рес
публики и тех других стран, 
вооруженные силы которых при
нимали участие в военных дейст
виях в Корее и которые пожела
ют присутствовать, было созвано 
в Женеве 26 апреля 1954 года 
для достижения мирного урегу
лирования корейского вопроса;

Соглашаются, что вопрос о вос
становлении мира в Индо-Китае 
также будет рассмотрен на сове- 
щапчи, на которое будут пригла

В часы досуга
Рассеянный 
художник

Художнику нужно было напи
сать лозунг к совещанию, про
ходившему в клубе. Он заготовил 
буквы, разложил их по краям бу
дущего плаката и тут только об
наружил, что он потерял текст 
лозунга.

Помогите художнику найти по- 
терянный текст.

Составил Н. Рыжков.

ЛИТЕРАТУРНАЯ 
ЗАДАЧА

Впишите в клетки фамилии со
ветских писателей и поэтов, вклю
чая в текст и имеющиеся буквы. 
Затем, беря буквы в порядке, 
указанном на рисунке, прочитай
те текст нашей задачи.

1. Автор романа «Счастье»*
2. Автор киносценария «Мы из 

Кронштадта».
3. Украинский поэт.
4. Советский поэт.
5* Автор исторического романа 

«Петр Первый».
6. Писатель-педагог.
7. Народный певец Казахстана.
8. Автор поэмы «Дума про 

Опанаса».
9. Автор романа «Буря».

Составил С. ЗАТЕЙНЫЙ. 

шены представители СССР, 
США, Франции, Великобритании, 
Китайской Народной Республики 
и других заинтересованных го
сударств.

При этом имеется в виду, что 
пи приглашение на упомянутое 
совещание, ни его проведение не 
должны рассматриваться как 
дипломатическое признание в лю
бом случае, когда оно еще не 
имело места»..

II.
«Правителье гва Союза Совет

ских Социалистических Респуб
лик, Соединенных Штатов Аме
рики, Франции и Великобритании, 

убежденные в том, что разре
шение международных разногла
сий, необходимое для установле
ния прочного мира, в значитель
ной степени было бы облегчено 
соглашением по разоружению 
или, по крайней мере, по значи
тельному сокращению вооруже
ний,

в дальнейшем будут иметь об
мен мнений, чтобы содействовать 
успешному разрешению этой про
блемы, как предусмотрено 
пункте 6-м резолюции Объеди
ненных Наций от 28 ноября 1953 
года».

Между четырьмя министрами 
состоялся всесторонний обмен 
мнений по германскому вопросу, 
по вопросам европейской безо
пасности, а также по австрий
скому вопросу, но они не смогли 
достичь соглашения по этим во
просам.

ПРОВЕРЬ СВОИ ОТВЕТЫ
В № 18. Загадочный квадрат: 

(смотри рисунок).
В №21. КРОСС-

11 Т I" 1 ТТТ; ВОРД, По верти- 
_■ кали: 1. Базис, 

а ~Г 3. Береза, 4. Со«, 
С——I—' 5. Гетры, 6. Дрель, 
1Ц 7. Лев, 8, Минута, 
¡¡-¡-Т------ П"П| 10. Сев, И. Ампер, 
I I । 1 1 12. Игорь, 13. Ван, 

17, Волна, 20.
Ринг, 23. Вика. 24. Беридзе, 
25. Манилов, 26. Кулибия, 27. Ди
намит, 31. Бак, 32. Рак, 33. ”ай, 
34. Ока, 39. Иран, 40. Титан, 
41. Озон, 45. Оазис, 46. Темза, 
47. Артист, 50« Стимул, 51. Бук, 
52. Закон, 53. Аргон, 55. Рис, 
59. Или, 60« Остап, 62. Рим.

По горизонтали: 2. Газ, 3. Бас, 
7. Лом, 9. Селитра, 10, Сирена, 
12. «Иванов», 14. Март, 15. Флаг, 
16, Воз, 18. Тон, 19. Артек, 
21. Лот, 22. Трава, 28. Веснаг 
29. Барнаул, 30, Акция, 35. Рав
зин, 36. Парик, 37. Китай, 
38. «Чайка», 42, Озеро, 43. Боли
вия, 44. «Узник», 47. Ангар, 
48. Сад, 49, Сеанс, 51. Бэр, 
54. Тир, 56. Ирак, 57. Приз, 58. 
Кризис, 61. Арамис. 63. Толстой, 
64. Три, 65. Мел, 66. Пар.
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